

# El Consell deja sin presupuesto la obra del margen izquierdo del postrasvase del Júcar

Las conducciones que van por la parte derecha del Vinalopó recibirán una inversión de 5,7 millones de euros en los tres próximos años

🕒 01:55 ☆☆☆☆☆

Me gusta



## PÉREZ GIL

El Presupuesto del Consell para 2011 en las comarcas del Alto y Medio Vinalopó contempla una partida de 639.100 euros para financiar las infraestructuras hidráulicas del margen derecho del postrasvase del Júcar-Vinalopó. Una obra que está a punto de acabar y que reconducirá las aguas del Júcar desde la conexión de Villena, a través de enormes conducciones subterráneas, hasta aquellos municipios enclavados en la parte derecha del cauce del Vinalopó. Villena, Sax, Salinas, Elda, Monóvar, Pinoso, La Romana y los Hondones entre otros.



Conducciones de la margen derecha del postrasvase en Villena. cruces-erne

Para los siguientes años 2012 y 2013 la previsión del

Gobierno valenciano es consignar otras dos partidas hasta alcanzar los 5,7 millones de euros. Una cantidad que para el PSOE es "completamente insuficiente" y que tendrá el doble objetivo de comenzar a sufragar la actuación -dado que su adjudicación se realizó mediante el sistema de pago alemán- y acometer la construcción del embalse La Cuesta en la partida villenense de El Morrón. La balsa reguladora que contribuirá a mejorar la gestión no sólo de las aguas del postrasvase sino también de los caudales del propio trasvase. Con los 639.100 euros fijados en el Presupuesto de 2011 la Generalitat Valenciana asigna por vez primera fondos a un proyecto que en su margen derecho podría culminar en marzo del próximo año. Sin embargo, en las cuentas del Consell no se contempla inversión alguna para acometer la obra del margen izquierdo del postrasvase. Actuación ésta cuyo proyecto lleva dos años redactado con un coste superior a los 150 millones de euros y que, aunque también afectará a los municipios del Alto y Medio Vinalopó por cuanto parte de Villena y abastece a Monforte, lo hará con mayor incidencia en las localidades de L'Alacantí.

A este respecto es importante señalar que tampoco el Gobierno central ha incluido en los Presupuestos Generales del Estado partida alguna para acometer la obra del margen izquierdo del postrasvase como, por el contrario, sí ha hecho con el margen derecho. Todo ello deja en el aire la ejecución de una infraestructura cuya función viene siendo suplida desde hace 102 años por el Canal de la Huerta y las tuberías que gestionan las Comunidades de Regantes de Monforte y Novelda. Sin embargo, para el diputado provincial socialista Juan Manuel Padilla "que el PP haya presupuestado la miserable cantidad de 639.100 euros para una obra de tal envergadura demuestra la gran mentira del agua que ha llevado Camps a lo largo de todos estos años. Critica a Zapatero por su política del agua y, en realidad, el único que ha cumplido sus compromisos ha sido el presidente del Gobierno de España y quien los sigue incumpliendo es el presidente del Consell", recalca Padilla.

"Sin agua de calidad todo es despilfarro"

Los regantes son de la opinión de que Administración central y autonómica deben alcanzar un acuerdo sobre la financiación de las obras del postrasvase del margen izquierdo del Júcar-Vinalopó. En cualquier caso lo más apremiante para ellos es que el agua que llegue al Vinalopó y L'Alacantí sea agua de calidad. En caso contrario consideran que todo el dinero invertido en el trasvase y postrasvase es un "absoluto despilfarro" y, lo que es más grave, los pozos del Vinalopó terminarán salinizándose por la sobreexplotación.